

ten distantes y opuestos entre sí, como que el uno puede ser rey de bandera a la revolución, y ser aceptado, sin inconsecuencia hasta por los federales y socialistas, mientras que el otro tiene por base la monarquía, la dinastía legítima de Alfonso XII y las instituciones vigentes.

El uno le constituyen, según ha declarado el Sr. Cuesta á nombre ó con asentimiento de los constitucionales, los discursos del Sr. Balaguer, que han aplaudido y hecho suyos los comités intransigentes y los banquetistas, ó *Balagueros rojos*, como decía el senador aludido; y que el diputado por Villanueva ha condensado en la fórmula *Libertad sobre todo y sobre todos*.

El otro las declaraciones precisas y terminantes hechas por el ilustre general Martínez Campos en el Senado á nombre del partido liberal dinástico.

A primera vista se comprende la diferencia, ó más bien la antítesis entre ambos programas y la diversidad de miras de sus autores, y pocas palabras bastarán á demostrar cuál es su verdadera significación ó alcance político y á lo que por lógica indeclinable de las afinidades podrían uno y otro conducir.

Creo el Sr. Balaguer que las naciones viven sólo de la libertad y para la libertad en su más lata acepción; que el espíritu de la revolución, encarnado en la Constitución de 1869, que nunca respetaron ni cumplieron sus amigos, es el que rije á la humanidad y debe inspirar á todos los Gobiernos, ya sean repúblicas ó monarquías, lo cual es accidental, en su concepto, para los españoles con quienes ha departido en su reciente peregrinación, y que no es verdadera libertad la que está sujeta á limitaciones, aunque sean necesarias y justas. De aquí su fórmula ó programa *La libertad sobre todo y sobre todos*, que, como hemos dicho, es demoleadora y tiene algo de primitivo y de feroz, porque esa fórmula, que un apreciable colega ha llamado la definición de la anarquía, y que es, en realidad, la negación de todo gobierno, conduce fatal y necesariamente al más odioso despotismo.

Y no vendría á ser, en último resultado, tal libertad, sino el desenfreno de las más bastardas pasiones y la expresión brutal de la fuerza.

A ese fin puede conducir la fórmula inconsciente del Sr. Balaguer, y á pesar de que por debilidad ó por no aparecer en disidencia, ha pasado sin protesta de los constitucionales, no creemos que los hombres serios de ese partido se hagan solidarios ó responsables de semejante aberración.

Si así no fuera, si á tal extremo llegara la ceguedad de algunos impacientes ó despechados, es de suponer que no se acercaran al vate liemosino ni le acompañaran en su evolución ultra-radical sino los que han prometido no permanecer con los brazos cruzados, si se aplaza ó difiere su advenimiento al poder.

Los que solo quieren la monarquía como símbolo ó como dócil instrumento de sus concupiscencias, disfrazada con los degradantes atributos de la demagogia.

Los que tienen por cosa indiferente ó baladí la forma de gobierno, porque quieren mandar con todas ellas, y van en todas direcciones hacia la revolución.

Los que amenazan con suprimir el término antagónico de la democracia.

Los monárquicos contingentes, los revolucionarios pertinaces y ensobrecidos.

Y los que en la prevision de futuras contingencias, por fortuna imposibles, se reserven conocer el éxito para caer en su caso, de lo que llaman el lado de la libertad, sin determinar el sentido de ésta, para estar en aptitud de caer hacia el lado que más les convenga, para levantarse pronto y hasta para proclamarse vencedores.

El programa del general Martínez Campos y de los liberales dinásticos es aspirado, pero deficiente. «Monarquía constitucional, dinastía legítima de Alfonso XII, Constitución de 1876, leal y liberalmente interpretada.»

Sirve de complemento y aquilata el valor de este programa la declaración hecha por el expresado general de que en el caso de surgir peligros que no son de temer, estaría á donde le llama su deber, que es al lado del rey. Esta declaración no era ciertamente necesaria para nosotros, tratándose de los españoles monárquico-constitucionales que conocen el patriotismo y la lealtad acrisolada del héroe de Segunto; pero puede convenir para evitar que tomen cuerpo entre los partidos revolucionarios rumores absurdos, que con la intención más infame propalan los enemigos de las instituciones.

Hemos dicho que es incompleto ó deficiente dicho programa y lo es en efecto en su última parte, pues ya se sabe que en lo que sea interpretable ó dudosa la Constitución, los partidos que están en el poder la interpretan y aplican en sentido más ó menos amplio y liberal según que ellos son más ó menos liberales. Y para eso las Constituciones tienen cierta flexibilidad en aquello que puede ser variable; pues en lo que el precepto constitucional está terminante y no ofrezca dudas, no es lícito hacer interpretaciones ni variaciones en ningún sentido, sino cumplir estrictamente lo que en él se halla establecido.

El hecho de suponer que la constitución es susceptible de interpretaciones y de usar del adverbio «liberalmente» para indicar el criterio á que en este punto ha de ajustarse el partido liberal dinástico, implicaba la necesidad ineludible de expresar en su programa cuáles eran los artículos de la Constitución que en su concepto se prestan á diversas interpretaciones, y en qué forma ó grado se proponían aplicarlos.

Sabemos que muchos constitucionales, obstinados en amoldar la Constitución vigente al espíritu revolucionario y anárquico de la de 1869, quieren convertir la tolerancia religiosa en libertad de cultos, y el derecho electoral, que es hoy amplísimo, en sufragio universal.

Y este punto esencialísimo ha debido aclararse en el programa fusionista para tranquilizar é inspirar confianza al país, así como otros de verdadera y trascendental importancia.

La experiencia ha demostrado, y no pueden negarlo los liberales dinásticos, que en España la libertad de cultos es sinónimo de guerra civil, y el sufragio universal de hondas convulsiones, de escándalos, de desórdenes y de espantosa anarquía; y el partido que no ofrece garantías al país de que ha de preservarle de esos peligros, no puede merecer su confianza ni obtener su apoyo guardando silencio sobre esta cuestión importantísima de gobierno.

No solo interesa al país, sino al partido liberal dinástico, completar su programa en ese sentido, y si no lo hace, dará lugar á sospechar que cede á las exigencias de los constitucionales intransigentes, que siegon aferrados á la fórmula semi-bárbara del Sr. Balaguer.

Tenemos, pues, dos programas distintos dentro de un mismo partido, y uno de ellos tiene que desaparecer, si ese partido ha de estar en condiciones de ser llamado á ser Gobierno.

Es llegado el caso de decidirse: O con los liberales dinásticos ó con los *Balagueros rojos*.—(El Tiempo.)

REVISTA DE LA SEMANA.

Por fin Eolo venció á su contrincante; y tras de chubasco, viento fuerte que derribó parte de la naranja salvada milagro-

samente, pero en cambio dejó secas las calles de Castellón: verdad es, que en justicia, debo aplaudir al Ayuntamiento por que había dispuesto y principiado el saneamiento de las lagunas, más no así debo hacerlo con la tan decantada cuestión de feria. Algunas veces pensé detenidamente si para llevar á cabo lo propuesto por LA PROVINCIA costaría el municipio algun cuarto, y siempre el cálculo resultó negativo; sin embargo, dudo, cuando trabajo tan sencillo se desecha, fundándose en que lo único malgastado es el tiempo y se pierde tanto lastimosamente, que por unas cuantas horas más nadie lo sabría; conque, Sr. Alcalde: sería V. S. tan bondadoso que propusiera á la excelentísima corporación municipal el nombramiento de una junta compuesta de presidente nato el Alcalde, tres concejales, seis propietarios, seis industriales, un individuo de cada sociedad de instrucción ó recreativa, y un representante de cada periódico publicado en la capita? Si así lo hicierais, que vuestros electores os lo premien, y si no, os lo demanden.

El Ateneo Obrero parece que salió de su inacción; empieza á desenvolverse y dar señales de vida; las secciones, esencia de la sociedad, serán un hecho, y no descuidando la mudanza de casa, pronto se le verá otra vez en apogeo.

Se habla ya de bailes para el próximo carnaval; el casino de Labradores, celebrará dos en el teatro; el Antiguo, por lo ménos cuatro; el Nuevo, otros tantos; el Castellonense, se trasladó á la calle del Agua y el domingo inaugura los salones. También se dice que algunos pollos piensan formar sociedad y presentar comparsas, así como se habla de un baile familiar de trages. Lo que sé de buena tinta es que se preparan suculentos manjares y excelentes bebidas para los positivistas en el ambigü respectivo de cada salón.

En breve se espondrá en el teatro una colección de figuras de cera.

A pesar de regir el nuevo itinerario, el correo de Madrid no llegó el domingo ni el lunes á su hora. Ya me presumía que el mal no se remediaría; pero cómo ha de ser: «quien puede lo arrastra.» Hasta que el papel *empresa* se halle en baja, no haré más que apuntar defectos.

En Burriana empezaron las ferias en el día de ayer, siendo mucha la concurrencia de frasteros (traslado al ayuntamiento de Castellón.)

El sábado acudí, como de costumbre, al teatro, y también como de costumbre me encontré escasa concurrencia; y ménos hubiera sido á saber que la indisposición de alguno de los actores, había de dar un espectáculo poco edificante. Como pudo, se salió del paso de la obra «A primera sangre», en la que á la par de varias inconveniencias, hubo una garral que hizo comprender perfectamente el estado ruinoso del edificio. A continuación se representó la zarzuela «Don Abdón y don Senén.» Vi actor que el respeto al público le sobrecogió de tal modo, que se le trababa la lengua; hasta el apuntador se desesperaba. Por fin concluyó la velada con la pieza bilingüe «El tio cavila ó á divertirse á un poble» que se hizo tan pesada como largo es su título. En el primer entreacto hubo gritos, y gritos en el escenario. ¿Qué pasaba?

En el prospecto que se anunciaba la función para el domingo, se despedía la compañía al propio tiempo de excusarse por que en vez de seis de abono, á la quinta terminaba; satisfechos porque en 36 no cumplieron nada y en seis iban á ser exactos?

Se puso en escena la zarzuela en un acto, nunca vista en este teatro «La salsa de Aniceta», que como siempre, Bergon se hizo aplaudir así como las hermanas Alcaína. La pieza de costumbres valencianas «La degolla», fué acogida friamente.

A continuación se repitió la zarzuela bufa «Picio, Adán y compañía», que en mi concepto, ha sido la vez mejor interpretada. La orquesta infernal; pero mucho más en la zarzuela anterior.

Concluyó la función y la temporada con la comedia en valenciano «El tio perico ó endivina endivinalla.»

Anoche hizo la compañía su debut en el teatro de Burriana con la bonita comedia «Los trapos de cristiano.»

Se insiste en que vendrá compañía de zarzuelas; lo celebraré infinito.—A. B.

Crónica local y general.

Reunido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria en el día de ayer, se procedió al solemne acto del sorteo de los mozos comprendidos en reclutamiento y reemplazo del ejército del corriente año con la mayor tranquilidad.

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de Hacienda, que por falta de espacio no insertamos íntegra.

En el preámbulo de dicha real disposición, se manifiesta la necesidad de que el planteamiento del nuevo sistema de moneda de cobre se verifique en el más breve plazo, retirando definitivamente de la circulación las monedas de los antiguos sistemas, así como también ese gran número de ochavos morenos, moneda ilegal, y de un valor aparente, doble del que en realidad debe representar.

A este efecto se previene, que las cajas del Estado recojan toda clase de moneda de cobre de los sistemas anteriores al decretado en 1868, abonando el 2 por 100 cuando se presenten al canje en cantidad que llegue á 100 pesetas: cuya moneda rendirán dichas cajas, sin que puedan darla en los pagos que realicen, y si lo harán de piezas de uno y dos céntimos de peseta, sin exceder nunca de 25 de una [vez, excepto á los estanqueros y habilitados de las clases activas y pasivas.

El Estado no admitirá ochavos morunos ni los particulares tienen obligación de ello cuando se les haga algun pago.

Las piezas de 5 y 10 céntimos de peseta entrarán en los pagos y cobros en la proporción señalada en el art. 2.º del real decreto de 27 de junio de 1852.

Ha sido nombrado inspector de orden público en esta capital, D. Miguel Sanchez Gonzalez, que desempeñaba igual cargo en Valencia; para aquella vacante se ha nombrado al Sr. Valero, que la servía en esta.

Escriben de la Junquera á un periódico de Barcelona, que la fioxera ha invadido todos aquellos fértiles territorios, desde las primeras viñas al pié del castillo de Bellaguarda, hasta los términos de Agullana, Campusany, Viure, Llers, Cantallops, Espolla, hasta el río Fluviá. Dentro de pocos años, las viñas, la principal riqueza del país, habrán muerto por esta plaga.

Llamamos seriamente la atención del Gobierno sobre tan importante asunto, y confiamos serán adoptadas serias medidas para evitar en lo posible la propagación de aquella plaga.

La Comisión provincial, en unión de los diputados residentes en la capital, acordó en sesión de 17 de diciembre último, desfilando á los deseos de la sociedad Lo Real Penat, dedicar un premio al autor del mejor y más completo catálogo biográfico de los hijos ilustres de la provincia de Castellón, que se presente al certamen de la referida sociedad en el presente año de 1881.

Mo es, pues, exacta la noticia publicada por los periódicos valencianos sobre el particular, y esperamos se servirán rectifi-

ficarla á fin de que la diputación en su...

Los siguientes de un periódico es subvenciones á primeros teatros de ra de París, 800,000 de Berlin, 700,000 625,000; Teatro R Teatro Imperial de Carlos de Nápoles me, 290,000; Teatro 250,000; Teatro de 250,000; Teatro de la de Milán, 175,000 tocolmo, 150,000; Teatro, 120,000; Teatro selas, 100,000 y 60,000.

Los embarques paralizados á causa de noticias que se han en los mercados in...

Las últimas subasta semana en L animadas, vendid schelines. En vendedores tienen ca...

Se atribuye la de precios á que g que se ha embarc tes vientos, ha l con tierra, y se subastas siga la...

Tampoco son que se reciben de ricanos, en los los precios entre...

Hoy á las die señalado para la ción de aceras de drado y Caldero el municipio ha sin haberse pres...

Desearíamos q todos calles, fuer afortunados.

Hemos recit «Compendio de uso de las escuela cado el ilustrado...

natura del Insti antiguo y muy Museros Rovira...

Si no conoció autor de la publi yos vastos conoci en la materia tie ricanos con haber formar el mejor conocimientos de...

SECCION

IM

Cuando contemplo y escucho el canto de los amores...

Cuando oigo el gemido de la brisa y contemplo del tulipán...

Cuando del río, y tierno de y aspiro e que el au...

Vuelvo, á tí mis h para adm tu peregr...

Más cu henchido casi romp oigo cómo sobre su...

ficarla á fin de que quede, cual debe, la diputacion en su merecido lugar.

Los siguientes datos, que tomamos de un periódico extranjero, demuestran las subvenciones anuales que perciben los primeros teatros de Europa: Grande Opera de París, 800,000 francos; Teatro Real de Berlin, 700,000; Teatro de Stutgard; 625,000; Teatro Real de Dresde, 400,000; Teatro Imperial de Viena, 300,000; San Carlos de Nápoles, 300,000; Apolo de Roma, 290,000; Teatro Real de Copenhague, 250,000; Teatro de Carlsruhe y Weimar, 250,000; Teatro de Munich, 195,000; Scala de Milán, 175,000; Teatro Real de Estocolmo, 150,000; Teatro Bellini de Palermo, 120,000; Teatro de la Moneda de Bruselas, 100,000 y Teatro Real de Turin, 60,000.

Los embarques de naranja están paralizados á causa de las desagradables noticias que se han recibido sobre precios en los mercados ingleses.

Las últimas subastas verificadas la pasada semana en Liverpool, estuvieron desanimadas, vendiéndose las cajas de 5 á 7 schelines. En vista de ello los confccionadores tienen cerrados los almacenes.

Se atribuye la causa de la última baja de precios á que gran parte de la naranja que se ha embarcado despues de los fuertes vientos, ha llegado en mal estado y con tierra, y se teme que en las sucesivas subastas siga la baja.

Tampoco son halagüeñas las noticias que se reciben de los mercados norte-americanos, en los que continúan oscilando los precios entre 4 y 5 duros caja.

Hoy á las diez de la mañana es el señalado para la subaste de la construccion de aceras de la calle del Paso, Empeдрado y Caldereros. Es la tercera vez que el municipio ha anunciado la subasta, sin haberse presentado postor.

Desearíamos que los vecinos de las citadas calles, fueran en esta ocasion más afortunados.

Hemos recibido un ejemplar del «Compendio de Agricultura», que para uso de las escuelas elementales ha publicado el ilustrado profesor de aquella asignatura del Instituto de Murcia, nuestro antiguo y muy querido amigo D. Tomás Museros Rovira.

Si no conociéramos personalmente al autor de la publicacion que nos ocupa, cuyos vastos conocimientos teórico prácticos en la materia tiene tan acreditados, bastarían con haber leído su compendio, para formar el mejor juicio de los relevantes conocimientos del que, en una asignatura

tan compleja, ha sabido coleccionar en un simple compendio todo un programa lo más completo y metodizado que se hace útil é instructivo, en especial para la juventud que es para quienes se halla escrito.

La obra del Sr. Museros llena por completo el objeto que se propuso al escribirla, y por ello la recomendamos á los maestros de primera enseñanza, seguros de que, cuando se hagan cargo de ella, la adoptarán como texto en sus escuelas.

El último estado demográfico-sanitario de la capital, que publica el órgano oficial de la provincia, da un aumento de trece en el censo de poblacion, en los dias que median del 24 al 30 del pasado mes.

Una de las poblaciones que con más pompa y solemnidad celebra fiesta á su santo patrono, es la importante poblacion de Buriána, que todos los años en el día de San Blas, tienen aquellas gran solemnidad.

Las de este año en nada desmerecen de los anteriores, por los preparativos que ayer vimos. Solemnes funciones religiosas, feria de objetos, fuegos artificiales, funciones teatrales, bailes de sociedad, corridas de caballos, cuecañas, músicas y toros, es el programa de los festejos que empezaron ayer; de los pueblos limítrofes, como de esta capital y Valencia, vinieron numerosas familias.

Desearíamos se diviertan mucho, que se hagan muchas transacciones y que no haya desgracias que lamentar.

Dice la prensa de Madrid que han visitado al señor ministro de Fomento los diputados ministeriales de esta provincia, habiendo conferenciado sobre las medidas que deben adoptarse para la reparacion de algunas carreteras y construccion de otras obras públicas de gran utilidad para la misma.

Nuevo profesor: Ha sido nombrado catedrático de Agricultura de este Instituto provincial, el ingeniero agrónomo don Manuel Llofrin.

Bien venido sea.

Hemos recibido el número 18 de la Revista Popular de Conocimientos Útiles que se publica en Madrid y que cada vez es más interesante.

Contiene multitud de advertencias, consejos, fórmulas, definiciones y recetas. Es una verdadera enciclopedia de útiles y provechosos conocimientos aplicables á las artes, oficios, é industrias, á la agricultura, á la economía doméstica y á la higiene.

Recomendamos á nuestros suscritores

esta notable Revista, única de su género en España, pues cada lector hallará en sus páginas algun consejo útil de facilísima é inmediata aplicacion, y además por que es la más barata que se publica.

Se suscribe en la Administracion, calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid, al precio de 40 rs. al año, 22 al semestre, 12 al trimestre y 4 rs. al mes, y regala al suscriptor por un año cuatro tomos, á elegir, de la excelente «Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada,» dos al de semestre y uno al de trimestre.

Nuestro celoso y activo correspondiente de Vinaroz nos dice lo siguiente:

Sr. Director de LA PROVINCIA:

Vinaroz 1.º de febrero de 1881.

Muy señor mio: Tenemos viento fuerte de N. O.

En Uldecona segun dicen ha ocurrido un hecho escandalosísimo; tres dias despues de enterrado el liberal D. Joaquin Palau, en un nicho que al efecto adquirió un amigo suyo llamado D. Francisco Grau. la criada del difunto y Ramon Altadill, auxiliados por otras personas, derribaron el tabique que cerraba el nicho, sustrajeron el cadáver y le dieron sepultura en una fosa.

El primer baile de máscaras dado por la sociedad del casino, vióse bastante concurrido, distinguiéndose más por lo selecto de la concurrencia, que por ser esta muy numerosa.

Abundaban, no obstante, las máscaras, distinguiéndose algunas por la riqueza y buen gusto de sus trajes.

Visto el éxito de este baile, no dudo que el segundo será más lucido si cabe, para cuyo efecto se están adornando los salones de los casinos «Agrícola-Comercial» y de «Artesanos.»

Continúan las obras del puerto con mucha actividad; se cuentan hoy en la bahía anclados 73 buques, de éstos los hay de Italia y Francia.

Mañana el sorteo, dia fatal para muchas familias.

Las listas electorales se han puesto hoy al público en la puerta de la sala de la ciudad.

El Ayuntamiento tiene un proyecto en estudio para adoquinar las calles, mejora que reclama la mayoría de este vecindario.

Tres dias que recibimos el correo de Madrid con 48 horas de retraso.—C.

Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 3 de febrero de 1881.

Parada y principal, Princesa. Gefe de día, D. Ricardo Guerra Echevarria, Comandante de Olumba.

EPIGRAMAS.

—¿Ha venido don Juan Bueno?—
preguntaron á un muchacho;
y respondió muy sereno:
—No, seZor, vino borracho.

Dejar cesante á un sereno
un vecino se ha empeñado,
pues dice que éste no es bueno,
y que está siempre nublado.

A la arpista Roaldés,
dijola elogiando un dia
la muy romántica Inés:
—Es usted una gran arpía.

LA SIEMPREVIVA.

I.
Rosas, lirios y claveles
El viento helado consume;
Solo una flor sin perfume
Que á la abeja no dá mieles,
De los ábregos crueles
Los furores descodcierta,
Sellando la roca yerta
Con su pálido color.

Hospital y provisiones, primer capitán del mismo cuerpo.
De órden de S. E., el comundante secretario, B. Millan.

Boletín religioso.

Santo de hoy.—S. Blas, ob. y mr.
Santo de mañana.—S. Andrés Corsino, obispo.

CORREO DE MADRID.

1.º de febrero.

La Gaceta de hoy no contiene ninguna disposicion de interés general.

—Hoy ha despachado con S. M. el rey el ministro de Gracia y Justicia y ha llevado á la firma el decreto nombrando la junta calificadora para las próximas oposiciones al ministerio fiscal. La junta se reunirá en breve y acordará los programas que se publicarán en la Gaceta con la oportuna convocatoria.

Desde la publicacion en el periódico oficial del decreto de convocatoria y programas, empezará á correr el término legal de un mes para comenzar los ejercicios.

También ha llevado el ministro á la firma de S. M. el rey varios decretos proveyendo vacantes en el personal de la magistratura y ministerio fiscal en el alto clero.

—A pesar de que algun diario de la noche sostenia con gran formalidad que las Cortes no pensaban reanudar sus sesiones y que se habian retirado el Congreso no sabemos qué expedientes, podemos asegurar que carecen en absoluto de fundamento las suposiciones que con este motivo se han hecho, pues hoy celebra sesion la Cámara popular, con lo que resulta rebatido todo lo que se ha dicho sobre este particular.

—Los que anoche se ocupaban de la votacion del Senado no podian menos de reconocer que entre las adhesiones y los 144 votantes, resulta que el Gobierno ha tenido cuatro votos más que cuando se aprobó la proposicion de confianza del señor conde de Casa-Galindo.

—Esta mañana ha llegado á Madrid el correo de la isla de Cuba con noticias que alcanzan al 15 de enero próximo pasado, las cuales confirman las satisfactorias que recibimos por el correo anterior sobre la completa tranquilidad y órden que se disfruta en la gran Antilla.

—Insistiendo sobre un tema una y otra vez repetido hasta la saciedad, continúan los periódicos y los hombres de oposicion hablando de crisis con una constancia proporcionada á su deseo y solamente á la altura del amargo desengaño que les espera.

Ni hay crisis ni motivo racional para ella, puesto que no hay causa que la provoque ni fundamento que la justifique.

¿Será inmortal esta flor,
O será que nace muerta?

II.

Besos de sol no ha sentido,
Corazon al hielo extraño;
Quien no siente el desengaño
La ilusion no ha conocido.
¡Ven, espíritu encendido,
Luz y amor! aunque quizás
Mi vida consumirás:
Quien nunca ponzoñas liba,
No es que eternamente viva,
Es que no vive jamás.

J. Alcoer.

Solucion á la charada:—VE-NA-DO.

CHARADA.

Nombra veron una dos,
ves una nota en la tres,
y en el todo encontrarás
nombre propio de mujer.

La solucion en la Recreativa siguiente.

CASTELLON:

IMPRESA DE FRANCISCO SEGARRA.
Medio, 53

SECCION RECREATIVA.

IMPRESIONES.

Quando en ameno jardín,
contemplo el blanco jazmin,
y escucho del ruiseñor
el canto con que á la flor
amores brinda sin fin;

Quando en tranquilo reposo
oigo el gemir quejumbroso
de la brisa entre las flores,
y contemplo los colores
del tulipan orgulloso;

Quando escucho el murmurar
del rio, y el arrullar
tierno de blanca paloma,
y aspiro el fragante aroma
que el aura lleva al soplar.

Vuelvo, lleno de ventura,
á ti mis húmedos ojos,
para admirar con hinojos
tu peregrina hermosura.

Más cuando en noche serena
henchido el pecho de pena,
casi rompiendo á llorar,
oigo cómo ruga el mar
sobre su lecho de arena;

Quando con fúnebre son,
con miedo y veneracion
oigo el dar de la campana,
que de una ermita lejana
llama al fiel á la oracion;

Quando del raudal torrente
oigo el rugir prepotente,
y la tormenta estallar,
y el ronco viento sibar
con furia siempre creciente,

Etonces, dejandlo en pos
de mi tan amante anhelo,
alzo los ojos al cielo
para contemplar á Dios.

Garría Parra.

Un tonto había oido decir á uno, que él amaba con la fuerza de cien caballos; gustóle la especie, y en la primera declaracion que hizo, usó de la misma forma, corriéndola del modo siguiente:
—Señorita, yo la amo á usted con la fuerza de cien caballos y un burro.
—Lo del burro, lo creo, contestó la ninfa.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL PATRIARCA SAN JOSE.

Gran cuadro pintado sobre una tela especial con colores brillantísimos é inalterables. Cuantos elogios se hagan de este cuadro son ineficaces para ponderar un extraordinario mérito artístico.

Los señores que envíen el siguiente cupon y 24 rs. en sellos de franqueo al señor Director de las *Oficinas de Publicidad*, (Tallers, 2,) Barcelona, recibirán dicho cuadro certificado á vuelta de correo.

	LA PROVINCIA. Castellon.	
S. JOSÉ.	CUPON.	S. JOSÉ.
Vale por UN ejemplar.		

ESTAMPITAS RELIGIOSAS.

Las mas perfectas, de mayor finura y de mas brillante colorido que se han publicado hasta hoy en Europa. Ofrecen además grandísimo interés por los asuntos que representan, basados en pasajes bíblicos y en los Misterios de la Religión Cristiana.

Los señores que envíen al Sr. Director de estas *Oficinas de Publicidad*, (Tallers, 2,) Barcelona, el siguiente Cupon y 6 rs. en sellos, recibirán á vuelta de correo 12 preciosas estampitas, con y sin relieves y bordados, una de cada número, en vista de las cuales podrán hacer el pedido que gusten, verificando siempre el pago en sellos de franqueo.

	LA PROVINCIA. Castellon.	
S. JOSÉ.	CUPON.	S. JOSÉ.
Vale por DOCE estampitas.		

RELOJERIA

DE

JUAN ALSINA,

ZAPATEROS, NÚM. 27, CASTELLON.

Primera casa que ha establecido la venta de relojes á plazos semanales.

Deseando el dueño de este establecimiento dar más estencion y mayores proporciones a su comercio, ha resuelto facilitar la adquisicion de sus relojes, concediendo á los compradores las ventajas posibles.

Al efecto se espenderán á PLAZOS SEMANALES los relojes que se quieran adquirir, cualquiera que sea su clase y su precio, sin anticipos ni más garantías que la obligacion en que se formalice el contrato, suscrita por persona conocida y de responsabilidad.

El precio del reloj será el que realmente tenga en venta, sin aumento alguno por razon de los plazos.

Si se compran al contado, se hará una rebaja del 5 por 100.

De la bondad, perfeccion y buena marcha de los relojes, sale garante el jefe del establecimiento.

Las personas que gusten visitarle, encontrarán en el mismo cuanto deseen en toda clase de relojes de bolsillo remontoirs, para caballeros y señoras, grabados en oro, esmaltados y con diamantes, recibidos de las fabricas mas acreditadas del estranjero, garantizados por CUATRO AÑOS.

Gran surtido de remontoirs de plata á precios escasivamente baratos.

De plaqú, de oro garantizado, con cajas de forma nueva.

Remontoirs de plata con calendario perpétuo.

» Níkel, esfera luminosa.

» señalando el dia de la fecha.

Gran variedad en relojes de pared de todas clases.

Relojes de cuadro de varias formas, de 8 y 15 dias de cuerda.

Reguladores de 8 y 15 dias de id.

De Morez, horas y medias, 8 dias de cuerda, con caja.

De cuartos, con cuatro campanas, 8 dias de cuerda, con id.

Alemanes, de 30 horas de cuerda, de todos tamaños, con despertador.

De Cucut, 30 horas de cuerda.

Despertadores de cazadores.

» de mesa montados sobre mármol y con figuras doradas y bronceadas.

Cadenas de oro, plata, Níkel y dubié fino, para caballeros y señoras, y medallones de varias clases.

Posee todo lo bueno y caprichoso que en el arte de relojería se hace y que el comprador puede adquirir con más ventaja que en cualquier capital de primer orden.

Relojes de bolsillo usados á precios sumamente baratos.

Se componen con puntualidad y esmero toda clase de relojes, con garantía por DOS AÑOS.

CUATRO REALES SEMANALES.

PIANO.

Se vende uno oblicuo, casi nuevo, por un precio muy arreglado. Darán razon en la calle del Medio, núm. 58, Castellon.

Se venden

una heredad algarrobal de tres jornales, término de Torreblanca, partida de «Los Requiles» y una casa-habitacion en el poblado de Torreblanca, calle del A gibb, número 36.

Para más antecedentes dirigirse á su dueña D.^a Mariquita Casal, calle de la Enseñanza, número 13.

NO MAS SABAÑONES.

Se acabó aquello de que «con las flores de Mayo ó polvos de la era, se le curarán á usted los sabañones», pues bastan dos ó tres unturas de la

Pomada de Martin.

Visto el buen éxito obtenido en la ciencia competente para toda enfermedad de la piel, inflamaciones, dolores reumáticos y de muelas ¡¡no las arranquen ustedes jamás!! heridas, contusiones, quemaduras, etc., etc. Se omite todo comentario.

A 6 REALES BOTE EN TODA ESPAÑA.

Depósito: en la farmacia de Barrachina, Castellon. (Pedir prospecto).

LA RESURRECCION.

De entre los cuadros que se conocen inspirados en la Gloriosa Resurreccion de Nuestro Señor Jesucristo, ninguno renoua las notables cualidades del que motiva estas líneas. Su magistral ejecución y el ajustarse mas que ningún otro al texto bíblico, lo recomiendan sobremedera, y hacen de esta grandiosa lamina una verdadera joya artistica, digna de figurar en cualquier Museo.

Precio: 16 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 15 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las *Oficinas de Publicidad*, (Tallers, 2,) en Barcelona, lo recibirán franco de porte y certificado.

	LA PROVINCIA. Castellon.	
LA RESURRECCION.	CUPON.	LA RESURRECCION.
Vale por UN ejemplar.		

GUANO DEL PERÚ

Hállase de venta en la acreditada casa de José Peñalver, calle del Medio, núm. 158, de superior clase, y á razon de 70 rs. quintal y 18 arroba, ó sean los kilogramos 51'120 gramos y los 12'780.

RELOJERIA

DE LA

VIUDA É HIJOS DE PAUL DESBERTRAND,

ENMEDIO, 90 (CUATRO-ESQUINAS), CASTELLON.

Esta antigua y acreditada casa establece desde hoy nuevas condiciones para la espendicion de sus relojes; y para ello, y sin alterar en lo más mínimo el precio, está hoy señalado para la venta; espendirá sus acreditados relojes por PLAZOS SEMANALES EN EL TRASCURSO DE SEIS MESES.

Relojes de bolsillo de oro, plata, plaqú y níkel para caballero, y para señora con esmalte y diamantes, y de pared de todas clases; esta casa garantiza sus relojes por CUATRO AÑOS, aun aquellas clases que espendera al ínfimo precio de UNA PESETA POR SEMANA.

El que desee pagar al contado tendrá de rebaja el 5 por 100.

Esta casa continúa haciendo toda clase de composuras asegurándolas por DOS AÑOS y á precios equitativos.

VENTA

de una casa en la calle Mayor, número 55, de esta capital.

Darán razon, calle de Caballeros, número 27.

VENTA.

La hay de unos 180 almendros, de muy buena calidad, y de uno y medio á dos metros de altura.

Darán razon: calle de Camposamor, número 38.

GUANO LEGITIMO DEL PERÚ CONCENTRADO.

GIBBS.

Unico almacen en Castellon: Calle de Enmedio, núm. 159, (portal de la Purisima), Antonio Adell, guarnicionero.

AÑO II

Las de los que han sido curados.
Caja: 6 pesetas en toda España.
Despacho central, farmacia del inventor, Silla (provincia de Valencia), y en depósito en las farmacias:—Castellon, don Enrique Davalos.—Valencia, Dr. Grepus, plaza de Santa Catalina.—Alicante, Dr. Soler.—Madrid y Barcelona, señores Barrell, hermanos.

La escomunion Mr.

La querrela periódicos esp tan el honor de sentar el catol de la felicitac presenta una mos leído en Corte se publi autorizada de que aquellos declarado, se pueden figura que él repre nido la audac ideas y princ intereses mer representa d una escomun los que han mente de su sion á las dec pontifice, lanz presentante d que ha causa muchos dias sin embargo, medida des que ha echad el campo del antes juzgam que á dicha ha de hacerse nifestarse de sible á conse vez de armo nuestro conc campos á los el presente co causas diam pero que se h ro interes en fensores del tra patria.

La respetal que han feli Angers, la que muchos terreno religi